

## **Pesticides et santé : le rapport accusateur de l'Inserm décrypté**

Compte Test - 2013-06-14 12:11:00 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

Utilisées pour contrôler ou repousser certains organismes nuisibles tels qu'insectes, plantes, champignons ou bactéries, les pesticides ont un spectre d'action plus large. Ainsi, les pesticides auraient également des répercussions sur l'Homme, faisant office de victime collatérale. Afin de mettre à plat toutes les informations connues, la Direction générale de la santé (DGS) a commandé à l'Inserm un bilan de l'ensemble des études scientifiques menées ces 30 dernières années sur le sujet.

D'après les données récoltées, les pesticides influenceraient le développement de cancers et en particulier des cancers de la prostate, des testicules, du sang, de la peau et du cerveau. Chez les personnes travaillant au plus près de ces produits chimiques, le risque de développer des maladies neurologiques comme Alzheimer, Parkinson et la sclérose latérale amyotrophique est plus grand.

Les femmes enceintes exposées aux pesticides au cours de leur travail seraient plus susceptibles de subir une fausse couche. D'autre part, les pesticides amplifieraient la fréquence de malformations congénitales, de leucémie et de tumeur cérébrale. Le développement embryonnaire serait également plus risqué chez les futures mamans habitant dans le voisinage d'une zone agricole. Plusieurs études ont également établi un lien entre certains pesticides et la fertilité masculine.

Enfin, d'après ce rapport, les agriculteurs sont les personnes les plus menacées par les pesticides. Pour le reste de la population, exposée de façon permanente aux pesticides mais à de faibles doses, il est plus difficile de prédire les risques.